

Nombre del Alumno: Ana Cecilia Gutierrez Castellanos

Nombre del Profesor: Yaneth Fabiola Solorzano Penagos

Nombre del Trabajo: Cuadro Sinóptico

Materia: Epistemología de la Investigación

Grado: 1

Grupo: A

Tapachula, Chiapas a 21 de Octubre del 2020

LA PROBLEMÁTICA  
EPISTEMOLÓGICA DE LAS  
CIENCIAS SOCIALES

El positivismo: naturalismo  
y unidad metodológica

Augusto Comte quien bautiza el nacimiento del positivismo, cuando en 1849 publica su Discurso sobre el espíritu positivo, lo cual genera el gran comienzo del paradigma positivista en la investigación

Augusto Comte quien bautiza el nacimiento del positivismo, cuando en 1849 publica su Discurso sobre el espíritu positivo, lo cual genera el gran comienzo del paradigma positivista en la investigación

El positivismo lógico

El positivismo lógico, conocido también como empirismo lógico, es la corriente surgida afines del decenio de 1920, y cuyos principales representantes se agruparon en el llamado Círculo de Viena: Schlick, Carnap, Neurath, Frank, Kauffman, Gödel y otros.

La sociología comprensiva

La sociología comprensiva representa, tal y como Max Weber (1864-1920) la concibió y definió, un capítulo de la historia del pensamiento sociológico y de la sociología sin más

Fenomenología

por fenomenología se entiende la doctrina desarrollada por Edmund Husserl (1859 - 1938) con ese mismo nombre. En ella nos referimos en esta muy breve y casi imposible síntesis, entendiéndola como "método" y como una "manera de ver" el mundo

Las tesis fundamentales de la fenomenología husserliana "expuestas en su obra Investigaciones lógicas" son básicamente dos:

1. Para captar el fluir y el contenido de la conciencia debemos limitarnos a describir lo que se presenta en ella, sin dejarnos condicionar por las teorizaciones que pudimos haber hecho sobre ese contenido.

2. La descripción señalada antes, muestra que en el fluir de la conciencia se presentan, además de referencia a objetos concretos, referencias a "esencias ideales". Veamos algunas especificaciones de esas dos tesis fundamentales. La conciencia para Husserl es siempre una conciencia intencional, es decir, conciencia de alguna cosa. Implica una relación: relación con un objeto.

El neopositivismo.

Corriente idealista subjetiva de la filosofía burguesa del siglo XX; forma actual del positivismo. Según el neopositivismo, el conocimiento sobre la realidad se da tan sólo en el pensar cotidiano o concretamente científico